



☆☆☆ 学びの羅針盤 ☆☆☆

Learning Compass

またえ ふれあう 富沢っ子

子どもたちを笑顔で迎え 笑顔にさせ
家庭・地域に帰します！



◇教育目標：夢をもち 未来を拓く子ども

◇重点目標：人・社会・未来とつながるWell-being2023 ～学び・教え合う、認め・高め合う子どもの育成～

令和5年度 富沢小学校の教育

校長 大野 昌広

令和5年度がスタートして約3週間ほど過ぎました。日々、子どもたちの明るい活気のある声が校舎に響いています。私たち教職員スタッフは、昨年度から比べると3名減。子どもの人数が変わらない中、この人数減は学校運営上厳しく感じるのですが、11名のスタッフ一同、一丸となって子どもたちの指導に全力を尽くしてまいります。

さて、令和5年度の学校教育目標及び重点教育目標に変更はありませんが、重点教育目標のサブタイトルのみ変更しました。サブタイトルは「**学び・教え合う、認め・高め合う子どもの育成**」。

学校教育目標 夢をもち 未来を拓く子ども

令和5年度重点教育目標 人・社会・未来とつながるWell-being2023 ～学び・教え合う、認め・高め合う子どもの育成～

知 進んで学び、豊かに表現する かしこい子
徳 互いに、認め合う・高め合う あかるい子
体 めあてに向かってやりぬく たくましい子

□「学び・教え合う」とは……？

昨年11月に旭川市小規模・複式教育研究連盟大会が本校会場に行われました。この大会で本校がこれまで積み上げてきた下記の6つの実践を発表しました。

- ①「わたり・ずらし」を活かした学習の展開
- ②見通し・振り返りの充実
- ③発達段階に応じた学習リーダーの育成
- ④発達段階に応じたノート指導の工夫
- ⑤多様な発表方法の工夫、高め合いの視点の明確化
- ⑥ICTの効果的な活用

※「わたり・ずらし」とは、複式学級における授業の指導方法のことを言います。教師が当該学年の指導を行うために、学年間を移動することを「わたり」と言います。また、2つの学年の直接指導の過程が重ならないように、指導過程を学年別にずらして組み合わせることを「ずらし」といいます。

上記6点を踏まえ、特に下記2点を追求し、学校全体として「**学び・教え合う子どもの育成**」を図ります。

- 1 縦割り班活動を積極的・効果的に活用する。
→新しい学びの姿（富沢モデル）の構築
- 2 教師・学校以外の人的・物的資源を積極的・効果的に活用する。→人材バンクの活用

□「認め・高め合う」とは……？

子どもが自らの個性や可能性を気付く場面を設定するとともに、他者の個性や容姿等の違いを認め、その多様性を理解・尊重する教育活動を行います。これからの学校に求められることとして、学習指導要領前文にも次のように記述されています。

これからの学校には、教育の目的及び目標の達成を目指しつつ、一人一人の児童が、自分のよさや可能性を認識するとともに、あらゆる他者を価値のある存在として尊重し、多様な人々と協働しながら様々な社会的変化を乗り越え、豊かな人生を切り拓き、持続可能な社会の創り手となることができるようにすることが求められる。

上記を踏まえ、特に下記2点を追求し、学校全体として「**認め・高め合う子どもの育成**」を図ります。

- 1 発達段階を踏まえたキャリア教育の充実を図る。→キャリア・パスポートの活用
- 2 発達段階を踏まえた人権教育（いじめ等）の充実を図る。→全体計画の再構築

今年度も本校児童の健やかな成長のため、保護者や地域の皆様の声に耳を傾け、誠実に、不断に、教育活動の改善・充実を図って参ります。保護者・地域の皆様におかれては、常に、子どもたちに励ましと賞賛・承認の声かけをお願いします。また、我が子の成長は、他の子どもたちの成長に大きく依存していることを互いに確かめ合い、いつもいつまでも、学校の、子どもたちの、最高の応援団であることを心からお願いします。

令和5年スタート

令和5年4月6日(木)令和5年度の着任式・始業式・入学式が行われました。

ここ数年、コロナ禍で規模を縮小して行ってきた入学式ですが、今年は、在校生保護者、来賓として学校運営協議会委員の皆さんにも会場に集まっていただき、新1年生3人の「富沢っ子」を、迎えました。
全校児童27名でのスタートです。



スマイルチェック

富沢小学校では、4月から【スマイルチェック】を行っています。

その日1日の学校生活で困ったことはなかったか、充実して過ごせたかを、タブレット端末に入っているアプリを使って毎日記録しています。

子どもの心の健康状態を把握し、寄り添いながら、教育活動を進めていきます。



自転車の季節です

今年は雪解けが早く、自転車に乗り始めているご家庭も多いのではないのでしょうか。

4月1日から、すべての自転車利用者に乗車用ヘルメット着用の努力義務が課せられています。

交通事故の被害を軽減するためには頭部を守ることがとても重要です。

楽しくて便利な自転車乗車時の安全を守るために、ヘルメットを着用しましょう。

富沢小学校	ヘルメット利用率
低学年	80%→目標100%
中学年	40%→目標100%
高学年	60%→目標100%

クリーンデー

4月25日(火)校地内及びカムイの杜運動公園多目的グラウンド周辺のゴミ拾いを行いました。

縦割り班で、生活委員会を中心に活動をしました。

校舎前での集会では、生活委員の元気の良い司会と、委員長のわかりやすいあいさつで、みんなで地域をきれいにする気持ちが高まりました。

普段見逃してしまうようなゴミも声を掛け合いながら、協力して拾うことができました。

8月には、多目的グラウンドがインターハイのサッカー会場となっていて、全国からサッカー関係者が集まる予定です。クリーンデー、大成功です。



PTA役員決まる

4月15日(土) 参観授業に続き「令和5年度旭川市立富沢小学校父母と先生の会総会」が開かれました。令和5年度の役員選考が行われ、会長には田縁憲恭さんが選任されました。

役員、委員は下のとおりです。※敬称略

【会長】	田縁 憲恭	
【副会長】	濱名知加子 (兼事業部部長)	
	宮原 博子 (兼広報部部長)	
	宮脇 素子 (兼研修部部長)	
【会計】	奥山 聡	
【監査】	鈴木 琴恵	
【事業部】	小笠原こずえ (副部長)	野川 桂子
	棟方 美希 田縁可奈子	今野 麗佳
	井上 英美 多田 美南	石持瑠美子
【研修部】	千葉 晶子 (副部長)	〇〇 〇〇
	奥山こむぎ 荒屋 弘恵	鈴木 琴恵
	加藤 敏行 片桐 楓	
【広報部】	上山 優子 (副部長)	〇〇〇〇〇
	山田 貴子	

令和5年度 教職員紹介

令和5年度は11人でスタートです
子ども達の成長をささえ、可能性を伸ばしていくことができるようにご家庭とともに、地域とともに心を合わせ、がんばっていきたく思います。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

校長	大野 昌 広
教頭	成田 佳 予
げんき学級 (低学年)	和泉 俊 彦
クローバー学級 (中学年)	亀井 かおり
華輪十(karinto)学級 (高学年)	白 杵 直 子
養護教諭	早 勢 悦 子
事務職員	佐藤 美 来
学校司書	樋口 文 子
業務吏員	鈴木 邦 夫
給食調理	稲澤 史 子
外国語専科	豊岡 玲 子

5月の予定

1日(月)	全校集会
3日(水)	憲法記念日
4日(木)	みどりの日
5日(金)	こどもの日
8日(月)	14:15~ グラウンド整備 (親子石ひろい)
11日(木)	春の野山 (お弁当)
12日(金)	避難訓練
15日(月)・16日(火)	聴力検査
17日(水)	耳鼻科健診
23日(火)	諸費納入日
27日(土)	運動会
29日(月)	振替休業